

Aujourd'hui nous sommes le lundi 22 janvier.

Je me prépare à écouter la parole de Dieu dans l'évangile de Saint Marc. Je vais entendre un texte avec des parties obscures ou difficiles. Pour que mon oreille et mon cœur soient attentifs à ce qui se cache de dynamisant pour moi dans cette parole, je demande la grâce de la confiance. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

En cette semaine où nous prions pour l'unité des chrétiens, nous écoutons Dieu ne peut que donner son amour, chanté par la communauté de Taizé.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 3 de l'évangile selon St Marc.

En ce temps-là, les scribes, qui étaient descendus de Jérusalem, disaient : « Ce Jésus est possédé par Béelzéboul ; c'est par le chef des démons qu'il expulse les démons. » Les appelant près de lui, Jésus leur dit en parabole : « Comment Satan peut-il expulser Satan ? Si un royaume est divisé contre lui-même, ce royaume ne peut pas tenir. Si les gens d'une même maison se divisent entre eux, ces gens ne pourront pas tenir. Si Satan s'est dressé contre lui-même, s'il est divisé, il ne peut pas tenir ; c'en est fini de lui. Mais personne ne peut entrer dans la maison d'un homme fort et piller ses biens, s'il ne l'a d'abord ligoté. Alors seulement il pillera sa maison. Amen, je vous le dis : Tout sera pardonné aux enfants des hommes : leurs péchés et les blasphèmes qu'ils auront proférés. Mais si quelqu'un blasphème contre l'Esprit Saint, il n'aura jamais de pardon. Il est coupable d'un péché pour toujours. » Jésus parla ainsi parce qu'ils avaient dit : « Il est possédé par un esprit impur. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Les scribes sont malveillants avec Jésus. Bousculés par les guérisons, ils n'arrivent pas à s'en émerveiller. Ils préfèrent s'entendre entre eux pour rejeter l'amour que ces guérisons préfigurent. Je les regarde discuter, compléter les arguments les uns des autres, s'encourager entre eux pour faire flamber leur indignation mutuelle... jusqu'à prétendre que Jésus est possédé par Béelzéboul !

Point 2

Quand quelque chose me bouscule, est-ce que je cherche à comprendre avec bienveillance ce qui s'y joue? Ou est-ce que je préfère me faire des alliés dans la médisance? Est ce que je sais voir et valoriser ce qui est beau ou est ce que je participe à la malveillance et aux ragots? Je m'interroge avec ma vie concrète.

Point 3

Si un royaume est divisé, ce Royaume ne peut pas tenir : l'unité en soi est un critère pour « tenir » comme dit l'écriture. Quels sont ces lieux qui me font tenir debout et unifié ? Quelles sont les forces de ma vie, les personnes qui sont des alliés positifs pour moi? Je peux en rendre grâce à Dieu.

En entendant à nouveau ce passage, je peux sentir l'invitation qui me marque le plus : l'invitation à recevoir les gestes d'amitiés, l'invitation à unifier ma vie, l'invitation à sortir de la confusion et choisir le Christ.

Je peux confier à Jésus, l'ami des petits, ce qui m'est venu à l'esprit pendant ce temps de prière.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen